

Commemoración del Cincuentenario de la Fundación del Patronato de la Catequística

El pasado día 22 de diciembre se iniciaron los actos de las Bodas de Oro de la fundación del Patronato de la Catequística con la Velada del Cine-Club proyectándose la película «14 Juillet» siendo presentada por un miembro del Cine-Club de Olot, concluyendo con un animado coloquio.

El día 24 al mediodía, en el vestíbulo del Patronato se celebró un acto de homenaje a cuantos han prestado su colaboración en la Entidad en estos 50 años de existencia, asistiendo un buen número de socios. Presidieron el homenaje el Sr. Vicario General de la Diócesis en Sede Vacante, Dr. José M.^a Taberner; Excmo. Sr. Alcalde de la ciudad, D. Ramón Guardiola; Primer Presidente de la Casa, D. Juan Ferrer y el Presidente actual, D. Manuel Marín. Abrió el acto el Sr. Marín, el cual agradeció la asistencia a los presentes y explicó los motivos del homenaje a cuantos han colaborado eficazmente de una forma u otra en favor del Patronato a lo largo de estos cincuenta años, dando a continuación un breve resumen de las actividades actuales y presentó a los reunidos un documento de gran valor histórico: la carta-circular que la primera junta envió a los figuerenses el mes de noviembre de 1921 en la que les invitaba a asociarse al Patronato y exponía las finalidades con la creación de la entonces nueva Entidad. Este ejemplar se ha conservado en el archivo particular del socio fallecido D. Jaime Navarra (e.p.d.).

Seguidamente hizo uso de la palabra el primer presidente Sr. Juan Ferrer, quien a los 85 años conserva una lucidez y vitalidad extraordinarias, explicando a los presentes los momentos de la fundación y puesta en marcha de la Sociedad junto con sus colaboradores entusiastas que en el ambiente hostil que se respiraba en aquellos momentos en la ciudad lograron su empeño de fundar el Patronato de la Catequística.

El M. I. Dr. Taberner con acertadas frases glorificó la trascendencia del acto y manifestó que no obstante el cambio de jurisdicción del Patronato tenía plena confianza en los dirigentes y socios de la entidad en que mantendrían el espíritu de los fundadores, dentro de la actualización que ha sido objeto el nuevo Reglamento. Finalmente pronunció unas breves palabras de clausura el Excmo. Sr. Alcalde de la ciudad, comentando que conocía a través del Semanario «V. P.» la problemática del Patronato y felicitó a los socios por la larga continuidad que ha tenido la Catequística y exhortó a los presentes a proseguir con renovado entusiasmo en esta labor que tanto redundará en bien de Figueras, en el sentido moral, de formación y de ciudadanía. Todos los oradores fueron aplaudidos.

Antes de dar por finalizada la reunión que transcurrió en un clima de gran cordialidad y afecto fue servido por las señoras y señoritas asistentes un vino de honor.

Durante los días 24, 25 y 26 se celebraron las anunciadas representaciones de la obra pastoril «EL PRIMER NADAL DELS PASTORS», letra y música originales de nuestro conciudadano el

Rvdo. Rosendo Fortunet, con acompañamiento de la Orquesta «RIO» y con la colaboración especial de D.^a Camila Lloret, Directora de la Escuela de Música del Casino Menestral y de sus alumnos que cantaron con gran justeza los coros de ángeles. Merece destacarse la actuación del barítono Domingo Sánchez que interpretó con buen estilo las dos arias de la zarzuela, obteniendo fuertes aplausos.

Para estas representaciones de Pastorcillos que se vieron rodeadas de un público multitudinario, puesto que algunas de las sesiones fue preciso colgar en las taquillas el cartel «No hay entradas» actuaron varios veteranos componentes del Elenco Artístico, algunos de ellos con más de veinte años de ausencia del escenario y juntamente con la actual Agrupación «Arlequín» bajo la batuta del gran director Tony Montal, verdadero señor de la escena y cuyos nombres son: Eduardo Bartolf, Juan Estarriol, José Montalat, José M.^a Gumbau, Rafael Monfort, Sebastián Roig y el que suscribe, dieron vida a los personajes de la obra. Por los comentarios, la interpretación fue del agrado de la numerosa concurrencia y solamente destacaremos la unión, la compenetración y compañerismo existente entre todos los actores que creemos es lo más importante, así como en que en el mismo reparto, algunos figuráramos con nuestros propios hijos, lo que da un valor incalculable a la continuación del Patronato.

La sesión del día de los Inocentes por la noche tuvo un carácter emotivo: La Agrupación Arlequín quiso rendir un homenaje a cuantos han actuado en la Sección Teatral de la Catequística en este medio siglo, personificándolo en los actores que el 25 de diciembre de 1923, estrenaron en el primitivo local «EL PRIMER NADAL DELS PASTORS» y que todavía viven. En un entreacto el antiguo Director del Elenco Artístico, D. Pedro Bahí, hizo el ofrecimiento entregando seguidamente unas medallas conmemorativas a los Sres. Pedro Suñer, Juan Jové —representado por su hijo—, Jaime Seguranyes, Juan Parés y Fernando Coll —representado por su sobrina, Sra. Carmen Coll de Montalat. En cuanto a la representación la obra fue interpretada con unas acotaciones realizadas la mayoría por los propios actores que complacieron a los asistentes que premiaron la labor de éstos con aplausos.

El día 27, a las ocho y cuarto en la Parroquia de la Sagrada Familia, celebró una Misa de Acción de gracias el Consiliario del Patronato Rdo. Juan Mollerusa quien pronunció una plática alusiva a la efemérides que se conmemoraba teniendo un recuerdo para los que nos han precedido tanto en la puesta en marcha como en la vida del Patronato en estos cincuenta años. Asistieron el Presidente fundador D. Juan Ferrer, el Presidente actual D. Manuel Marín, Junta Directiva, Comisión Económica y bastantes socios.

Terminada la Misa, en los salones del Hotel París se celebró la cena de Hermandad, que reunió a 130 comensales, presididos por el Dr. Taberner, Vicario General de la Diócesis, D. Juan

Ferrer, Presidente fundador del Patronato; D. Manuel Marín, Presidente actual y Sra.; Rvdo. Juan Mollerusa, Párroco de la Sagrada Familia; D. Luis Bordas y Sra.; D. Juan Gardella y Sra. y los Sres. Párrocos de la Inmaculada y San Pablo y Buen Pastor, Rvdos. José M.^a Guinart y Jesús Franco. A los postres hizo uso de la palabra el Presidente D. Manuel Marín, quien leyó unos telegramas de adhesión y excusó unas ausencias justificadas. Seguidamente habló el primer Presidente D. Juan Ferrer, el cual evocó aquella primera época con gran acierto manifestando su gozo de hallarse reunido con figuerenses amigos de la Catequística, recordando los 80 asistentes a la Cena de Commemoración de las Bodas de Plata que tuvo lugar en el mismo Hotel. Deseó los mejores éxitos para nuestra Entidad en esta nueva etapa, siendo muy aplaudido.

Finalmente el S. Vicario General Dr. Taberner, en breves y concisas palabras dijo cuanto había representado el Patronato en estos cincuenta años y lo que se espera de él cara al futuro. Ha alcanzado la mayoría de edad —señaló— y tengo confianza en todos y particularmente en el equipo directivo. La Catequística hoy emprende la línea que le conviene. No se considere —afirmó— desplazado de lo que fue, sino una continuación. Terminó su parlamento con esta frase: «Adelante amigos». Una fuerte ovación acogió el final de su discurso.

El día 29 por la tarde se celebró una Velada de Títeres a cargo de la Agrupación «Putxinel·lis Claca» de Palautordera, bajo el patrocinio de Omnium Cultural a la que asistieron buen número de espectadores de los que destacaba la gente menuda, saliendo todos muy complacidos del espectáculo.

El mismo día por la noche, el Cine-Club del Patronato inauguró el ciclo de cine italiano con la película «Prima della Rivoluzione» cuyo filme por su argumento y desarrollo convenció a cuantos asistieron a esta sesión.

El día 30, debido a la lluvia hubo de suspenderse el anunciado Festival de hockey sobre patines que debía celebrarse en la Pista de la Sociedad.

Por la noche, como acto de clausura, se celebró una Velada extraordinaria a cargo de La Trinca, que reunió una notable asistencia que llenó la platea del Local Social de un público en el que predominaba la juventud. La actuación de este conocido conjunto musical fue un éxito completo, cosechando fuertes aplausos por sus canciones, algunas de las cuales fueron co-readas por los espectadores.

Vista la brillantez que ha obtenido la conmemoración del cincuenta aniversario de la fundación del Patronato de la Catequística, reciban nuestra más efusiva felicitación el Presidente D. Manuel Marín y su Junta Directiva por el dinamismo desplegado en la organización de este programa de actos que se han visto muy concurridos y en los que ha reinado la mayor cordialidad entre los socios de nuestra Entidad.

Miguel Roig

Sidra «CIMA» en botellín - Deleite y gozo del consumidor. Recomendada y económica